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自家小花园种的菜
谁给我偷偷铲了？

李女士说，两年前，她买下了富田太阳城
19号楼一楼带20平方米花园的房子。

看见邻家有人在小花园里种菜，她也开始
了对“都市菜农”生活的憧憬。

李女士说干就干，在自家的小花园开辟了
一块地，种了一些菜。

谁知，前几天下班回来，她发现自家花园
种的菜被人毁了。

得知是物业干的“好事”，她怎么也想不
通：花园是我家的，为啥不让我种菜？

物业理直气壮
“购房合同说业主没有花园占用权”

几天来，李女士一直想讨要个合理的说
法。听说辖区成立了社会法庭，便奔来了。

物业公司负责人郭建峰解释，当初购房合
同上清楚地显示，买一楼赠送的花园业主只有
使用权，但不具有占有权，业主也签字了。

“这属于公共绿化用地，你要是变更绿地
的用途，种菜或放东西，必须要事先征得全体
业主的同意。”

李女士说，自己没注意购房合同这个细
节，一直以为“送的花园就是自己的”。

郭建峰说，物业在拔菜之前，已经在门洞口
贴了提示“限期采取措施，否则物业自行处理”。

而李女士说，现在业主种菜的多了，为啥
偏拿她家开刀？

她要求物业道歉并赔偿损失。

李女士最终默认恢复绿地
社会法官、富田太阳城社区主任孙跃伟搬

出了郑州市园林绿化建设管理条例。
他引用条例说，业主禁止在绿地种菜、搞

养殖等，违反条例可给予50元处罚或警告。“既
然你在购房合同签字认可‘自家花园属于公共
绿地’，就应遵守这一规定。”

当然了，物业公司工作方法也有些欠妥，
“你的书面通知，可能业主就没注意到。”社会
法官魏巍补充道。

最终，李女士也不要求道歉了，社会法官
提议李女士恢复绿地，物业公司提供帮助。

对此，李女士默许了，物业公司也点头答应。

小花园里种菜，业主物业又杠上了
本报就此提出两个问题，欢迎拨打67659999讨论

能不能种菜是物业说了算？
送的花园真是你的吗？

自家的小花园种了些菜，被物业公司偷偷给铲了。
小区业主有些恼火：俺家的小花园，为啥不让种菜？
昨天上午，富田太阳城19号楼的业主李女士走进了管城区刚挂牌开张的

富田太阳城物业社会法庭。 晚报记者 鲁燕 实习生 蒋晓蕾/文 晚报记者 白韬/图
有的小区让种菜，有的小区不让
能不能种菜是物业说了算？

带着回归自然的渴望，“种菜”在当今城
市十分风行。

除了富田太阳城19号楼前的一块块菜
地，郑州一些小区也都隐藏着不少“菜农”。

让李女士心理不平衡的是：别人种了都
没事，为啥我不行？

在中原西路绿都城小区，一楼业主也都
有自家的小花园。

这里的业主张先生说他们很幸运，一楼
小花园“种啥都行”。

张先生说：“老人自家花园里种菜、养花都
随便，物业说只要不影响二楼的采光就行。”

开发商“送花园”其实是左右逢源的计谋
送你的花园真是你的吗？

很多开发商在促销楼盘时都会使用买一
楼送楼前花园的方式，但一楼花园的权属归
一楼住户吗？

对此，河南保航律师事务所的王健律师
在此前媒体报道中曾深入剖析。

王健说，现在很多开发商将“赠送花园”
作为一个卖点，来促销一楼的房屋，这不能不
说是开发商玩的一个“左右逢源”的计谋。

按照相关法规，开发商在开发前，只有留
足绿地面积才能得到建筑许可。

无论按政府法规还是开发商的宣传（在
法律意义上，已经成为一种契约），小区内的

绿地都是公共绿地，理所当然，也包括一楼周
围的绿地。

开发商“赠送花园”，表面上公共绿地的
面积、性质没有改变，但实际上，公共绿地被
悄悄地私有化，越来越少了。

通过这样的方式，开发商不仅达到了促销的
目的，有时候甚至连绿化、景观设计以及施工和
维护等义务也省了，全部推给了受赠送的业主。

王健表示，近年来，由小区内公共绿地的
使用权所引发的纠纷明显增多，有关部门出
台规范小区内绿地使用的相关法律法规已成
为当务之急。 线索提供 梁刚 孟永红

19号楼一楼前
几乎家家都有块菜地

昨天下午5时37分，记者再次来到了富田
太阳城社区。

19号楼所有业主的小花园都是独立的，四
周都围有半人多高的铁栅栏。

几乎每家的小花园都有一块地被开辟成
菜地（如上图）。

菜地里的品种很丰富：有开着花的蚕豆、
有绿油油的大蒜、还有一块盛开的油菜花……

也有一两家业主小花园里还摆放着许多
盆景和花木。

业主马女士说，她是去年才住进来的，买
的是二手房，来时看到家家的小花园都种的有
菜。“我也买了点菜籽种了菜，感觉挺好……”

业主夏女士说
原先种的草还没有菜好看

“我们为啥种菜？物业也不好好想想。”业
主张女士说，当初她入住小区时，一楼小花园
种的草高低不齐，没人打理，“后来，那些草都
能点得着火了。”

在 18号楼一楼前，有两家业主花园里是
一片草地，但是，草皮分布极不均匀。

“这些草就是所谓的统一规划的草地，这
好看吗？”业主夏女士质问。

对业主的说法，物业公司负责人郭建峰表
示不认同。

郭建峰认为，大家都种些不同品种的菜，
肯定没有统一的草地好看，“我们下一步的工
作目标，还是要维护广大业主的权益。”


